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土森委員長 

 

 

ただいまから、議会運営委員会を開く。 

野町委員が所用のため欠席しており、かわりの委員外議員として下村議員の出席

を求めているので御了承願う。 

本日は、議案の付託等について御協議願うため、お集まりいただいた。 

それでは、お手元の協議事項の順に進めてまいりたいので、御協力願う。 

 

１． 議案説明書の訂正について 

土森委員長 

 

 

 

 

梶総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

桑名委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

土森委員長 

 

初めに、１ページの資料１、議案説明書の訂正についてである。 

今定例会の開会日に提出された当初予算に係る議案説明書について、資料１のと

おり、知事から議長あてに訂正の申し出があった。 

この件について、総務部長、説明願う。 

 

２月議会の開会日にお配りした、「高知県議会定例会議案説明書（当初予算）」

の中に誤りがあり、資料１のとおり、昨日付で知事から議長あてに訂正依頼をさせ

ていただいた。議会への提出文書については、昨年の９月定例会においても決算説

明書に誤りがあったところであり、再び訂正が発生する事態となった。 

大変申し訳ありませんでした。 

誤りの内容であるが、資料の２ページが正しいもので、地方債の調書の部分が落

丁していたことによるものである。お配りしているのは３ページで、本来は次のペ

ージにあるべきものが抜けていたため、空いているスペースに必要な情報を挿入し

訂正させていただいたものである。 

今後は、総務部内のチェック体制をさらに強化し、議案作成マニュアルの見直し、

あるいは議案校正の責任者にチーフ以上の者を配置することにより再発の防止に取

り組む。 

 

何か質問はないか。 

 

今年度はこういったミスが多いが、うっかりしたものが多いのは多分気が緩んで

いるというよりも、仕事が忙し過ぎて追い詰められていく中でミスが起こっている

のではないかと思う。例えば、この前自民党の会派で議論となった観光の問題でも

そうだが、今やらないといけないことがどんどん積み重なってきて、こういったこ

とになっているのではないかと思う。 

チェック体制も大事だと思うが、これもチェックするという新たな仕事が出てき

て、ほかの仕事に追い込まれるということになる。働き方、仕事のあり方をもう一

回チェックしてもらいたい。そうしなければ、こういったミスは減らないと思う。 

少し私の考え方を述べさせていだいた。 

ちょっとここ数年多い。そういったことが原因ではないかと思う。 

  

 確かにここ数年誤りが多いね。その辺も含め、私からも後で注意する。 

ほかにないか。 

 

(な  し） 

 

それでは、この件については、本日の会議で訂正願いを議場に配付するとともに、

諸般の報告の中で報告することとする。 
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なお、先ほど桑名委員から話があったように、最近非常にこういうことが多い。

仕事の仕方、やり方等もあるが、こういったことはあってはならないことである。

今後、厳重に注意した上で精査して、議会に議案等の書類を提出するよう、私から

も強く注意しておく。 

 

２． 議案の付託について 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

次に、４ページの資料２、議案の付託についてである。 

知事提出議案63件及び議員提出議案１件を、お手元にお配りしてある議案付託表

のとおり、本日の質問終了後、所管の常任委員会に付託することとしたいが、御異

議ないか。 

 

(異議なし） 

 

それでは、さよう決する。 

なお、請願の提出はなかったので、御報告する。 

 

３． 次期常任委員について 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

次に、次期常任委員についてである。 

このことについては、前回の議運で協議が調わなかったため、再度会派に持ち帰

って調整していただき、次回の議運で決定することとしていた。 

その後、正副委員長で調整したので、その調整案を９ページの資料３のとおり、

お手元にお配りしてある。 

平成29年度の各常任委員については、この案のとおりとすることで御異議ないか。 

 

(異議なし） 

 

それでは、さよう決する。 

なお、各委員会別委員名については、各会派で早急に選任の上、10ページの様式

により、３月８日水曜日正午までに事務局に提出願う。 

 

４． その他 

土森委員長 

 

 

 

土森委員長 

 

 

 

 

 

 

 

土森委員長 

 

最後に、その他で、何かないか。 

 

(な  し） 

 

協議事項は以上である。 

次回の議運は、特別の事情がなければ、明日３月８日水曜日午前９時から開催す

ることとする。 

協議事項は、意見書・決議案の送付先等についてである。 

本日の本会議の開会時刻は、午前10時でよろしいか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、本会議の開会時刻は、午前10時をめどとする。 

以上で、本日の議会運営委員会を終わる。 
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